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为了理想，他们以青春的名义骑车去旅行
郑大路遥自行车协会成立于2007年，虽然

成立只有短短两年时间，成员却已经有 200多
人，每年能吸引大量新生报名。当年的创始人
独自骑车走了丝绸之路后，就在学校成立了这
个协会，当年的第一批成员大多已毕业，但是每
年依然会回学校参加暑假“自骑游”。

“祖国很漂亮，我们希望用车轮丈量世界。”
一群20岁左右的年轻人，对自行车运动有着超
乎想象的热爱，每年都会趁暑假组织“自骑
游”。今年暑假，协会安排了川藏、丝绸之路和
乌漠三条线路，共有14个成员报名参加集体活
动，还有个别成员选择了“单漂”。

“这三条线不是随便挑选的，分别穿越西
南、西北和内蒙古大草原。”领队张益民说，这次
骑行，一路的风景让他们赞不绝口，而途中遇到
的天气灾害和人文关怀更是尤为难忘。

5名队员一路骑行25天，骑车3000多公里
今年的川藏之旅被他们命名为“寻梦之

旅”。今年寻梦之旅有5名队员，大家分工明确，
互相照顾，各尽其责。7月5日，他们从郑州火车

站出发赶到成都，为了节约经费，他们将自行车卸
成散件提着带上火车；7月10日从成都出发，8月3
日到达拉萨；8月 11日回到郑州。一路骑行 25
天，骑车3000多公里。

记者在他们的行程表里看到，最短的距离
是从竹卡到登巴村的37公里，而最长的成都至
雅安，足足有150公里。张益民介绍说，他们会
根据实际情况，每天改变行程，“平均每天骑
100公里，最短的也有 60多公里，最远一次 163
公里，我们骑得不能太慢。”

穿越14座5000多米的大山，遇过山体滑坡
川藏线路途长，途中经历的事件自然也多，

海拔5000米以上的大山就穿越了14座，遇到的
自然天气灾害更是多得很。

财务王晓川说，冬达山海拔有 5080米，骑
车爬山时，感觉整个人都快死了，“呼吸不行，我
们第一次爬海拔4000米的时候，整整休息了一
天。”对于如何坚持，王晓川有个秘诀，当他骑不
动车子的时候，就会一直看着车下的路，路完了
车也骑完了。

5名队员中还有一位女生，她叫谭思聪，是

郑州大学音乐系大四的学生。“出门才发现这和平
时的骑车玩乐不一样，经常骑不动，而且还在路上
遇到过很多惊心动魄的事情。”谭思聪说，骑行的第
三天，他们就遭遇了山体滑坡，“离我只有100米，
从山下过去还有小石子从头上落下，真是吓人啊。”

女队员下坡时撞在护栏上刮得满脸都是血
最后几站在色季拉山，因为下坡时，人的高

原反应会很明显，脑子容易浑浑噩噩，谭思聪骑
车下坡的时候就撞在了护栏上，脸刮花了，满脸
鲜血。提起这次事故，团队的第一反应就是感
谢，由于他们没有随身携带应急的医疗药品，是
一位热心的自驾游车友借给他们云南白药还有
基本的消毒品。

“骑车的魅力也许就是这样，互不相识的某
些人，因为特殊的安排就那么认识、了解，成了
一辈子最难忘的事情。”毋继光感慨道，“每个车
友心中都充满爱，对生活对他人的热爱。”

想想自己骑车去过很多地方，感觉没白活
川藏的神秘很吸引人，从然乌到波密全是

原始森林，风景很漂亮，在理塘到巴塘则是世界

高城，“这里被称为高原上的草原，绵延四五十
公里的花朵，抬头就是蔚蓝的天空。”回忆起绝
美的风景，王晓川的一句话说出了大家的心声：
如果我生病了，快死了，闭上眼睛那一瞬间，想
想自己骑车去过很多地方，看遍祖国的山山水
水，感觉自己没有白活。

“一路上遇到的困难很多，如果这些东西都
影响不了我们去完成目标，那么在以后的生活中，
困难又能算得了什么？”张益民说，“在波密，我们
遇到泥石流，前面的道路全部被堵，一天中塌方3
次，第二次塌方过后，前面武警铲车开道，把我们送
了过去。”王晓川说，立一个梦想很容易，实现却很
不容易，每当想放弃的时候，大家都会想一想经历
过的一切，放弃了太可惜，一定要坚定地走下去。

“如果一个人有自己非常想做的事情，就一
定要当机立断去做，不要站在原地等，没有合适
的时间，也没有最合适的地点，当下就是最好。”
对于自己的川藏之旅，毋继光说，年轻就是做一
件事情最大的资本，而喜爱则是最重要的理由
和动力。王晓川则感慨道，骑车远行教会了他
毅力和坚持，“如果这两样东西都拥有，人生的
路上我们一定可以走得很远很远。”

希望河南自行车运动能有专门的组织管理
除了川藏寻梦之旅之外，另外两条线分别

是文化之旅，丝绸之路（7人，从兰州到乌鲁木
齐，骑行1200公里，尝遍西北小吃、看遍西北风
光，走访沙漠、寺庙）和毕业之旅，乌鲁木齐——
漠河（2人为满足考研前的心愿，从乌鲁木齐骑
车经过内蒙古草原、呼伦贝尔草原，走国道直达
最北边境漠河，全长有 3800多公里，历时 33天
的骑车时间，夜宿帐篷。）协会成员们希望，今后
有机会尝试骑行新藏线。

“河南大学生自行车运动还不成熟，像甘
肃、安徽、上海都有比较成熟的高校自行车联
盟，都有自己的赞助商，而我们只是野路子，一
群热爱自行车运动的热血青年。”毋继光提及省
外的大学生自行车运动，很是羡慕，一直感慨在
路途中遇到的大学生骑友，装备齐全，起码设备
经济负担少得多，“北大的自行车协会每年都会
组织活动，统一的服装、装备，很受重视。”
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□晚报记者 李萌 实习生 李鑫

本报讯 昨日，本报通过本报热线和记者邮
箱接收市民对无证、无年审犬只的投诉，兴华南
街163号院、铁道家园等6个小区居民反映无证
犬只较多。

市民反映的问题小区有：兴华南街 163号
院里无证犬特别多，狗在小区内乱跑。化工路
中原制药厂养狗的很多，好多没有办狗证。汝
河路郑州市手表厂家属院养狗的特别多，有的
一家养五六只，大部分没有办证。南阳路富田
丽景小区内养了很多大型犬，居民都很害怕。
铁道家园（淮河路与京广路交叉口）小区有很

多无证犬只。大学路康桥华城小区有很多养
狗的，都没有办证。

昨日 17时，记者赶往铁道家园，看到小区
里有3名养犬人正在院子里遛狗。辖区其他住
户告诉记者，因为这两天突然降温，小区里出
来的犬只才少了。“平时天气好的话，要有七八
只犬在院子里跑，而且都是无证犬。”

对这些市民的投诉，郑州市养犬办表示，
查实后将对无证犬只进行查处。“近期，不仅要
对游园、街道这些公共场所的无证犬只和无
年审犬只进行查处，还要下社区，对市民反映
较多的社区和家属院的无证犬只和无年审犬
只进行查处。”郑州市养犬办负责人说。

6个小区被市民投诉无证犬满园跑
郑州市养犬办：严查

一个暑假骑自行车翻了14座大山
郑州大学生骑行穿越西南、西北、内蒙古大草原
“如果有非常想做的事，一定要当机立断去做”

巴黎达尔汽车拉力赛发起人撒宾有一句话：出发前，永远都是梦
想，上路了才是挑战。今年暑假，一群热爱自行车运动的郑州大学生，为
了自己的青春理想，自发组织了“自骑游”，他们从郑州出发，分别往西南、
西北和北边，骑行川藏线、丝绸之路和乌漠线，用一个多月的时间，穿越了
西南、西北和内蒙古大草原…… 晚报记者 张竞昳 实习生 薛意茹

在路上在路上

车子爆胎了车子爆胎了


